

EDITO

Voici une nouvelle édition de la gazette du jardinier, vous y trouverez encore des conseils et les rubriques habituels. L'association commence à bien fonctionner et l'ambiance est au meilleur de sa forme, grâce à notre présidente qui prend vraiment sa tâche à cœur, mais aussi avec le concours de tous, pour l'entretien, la décoration de nos jardins, et aussi l'espace commun, un système d'arrosage à tour de rôle a été mis en place cet été en attendant la future extension. N'oubliez pas de me faire part de vos idées, de vos trouvailles, de vos expériences pour partager tout cela dans les prochaines éditions de la gazette. Cette année nous serons présents sur le forum des associations de Rodilhan.

INFORMATIONS

BOUTURER LES GOURMANDS DE TOMATES

La taille des gourmands de tomate donne l'occasion de multiplier les plants à l'envie, de quoi créer une deuxième génération de tomates qui sera en pleine forme à la fin de l'été.

Chez les cultivateurs de tomates, il y a ceux qui suppriment les gourmands et ceux qui les laissent. Le propos n'est pas ici de chercher à départager ces deux camps irréconciliables, mais plutôt de donner l'occasion à ceux qui le font de faire fructifier leur labeur en bouturant ces départs de végétation apparaissant à l'aisselle des feuilles. Ils obtiendraient alors rapidement des jeunes plants vigoureux susceptibles de prendre le relais en fin d'été des éventuelles plantes mères affaiblies par des attaques de mildiou ou d'autres maladies. Il existe pour cela

deux techniques de bouturage : dans l'eau ou dans le terreau. Nous expliquerons ici la deuxième, un peu moins traumatisante au moment du repiquage.

Prélever la bouture

Récupérez les gourmands que vous avez l'habitude d'éliminer à l'aisselle des feuilles des plants de tomates, en les coupant au sécateur, ou plus simplement, en les cassant délicatement entre le pouce et l'index.

Préparer le pot

Dans un pot d'une dizaine de centimètres de diamètre, versez un terreau de bouturage ou un mélange drainant de terreau, de compost et de sable. Ne tassez pas et faites un trou d'environ cinq centimètres de profondeur en y enfonçant un crayon ou un stylo.

Mise en terre

Insérez très délicatement la tige de la bouture jusqu'au fond du trou. Ramenez doucement le substrat le long de celle-ci et arrosez en pluie fine.

Effet de serre

Afin de saturer l'air en humidité et de faciliter ainsi la reprise, coiffez le pot avec une bouteille d'eau minérale en plastique, en ayant découpé préalablement le fond. Placez le tout à l'extérieur en situation ombragée. Vous pourrez repiquer en pleine terre quinze à vingt jours plus tard.





Prelever la bouture



On peut aussi faire raciner la bouture dans un verre d'eau



Mise en terre



Plantation



Effet de serre

NOS JARDINS

Ménage de printemps dans l'espace commun aux jardins

L'aménagement de cet espace commun se poursuit dans la bonne entente.

Les jardiniers se sont retrouvés pour un grand ménage de printemps. Cette opération nettoyage et construction lancée par Nicole Webb, présidente depuis le 1er février dernier, entourée de Jacques Georges, trésorier, et de Scipion Griffault, secrétaire, avait pour objectif d'apporter des améliorations à l'aménagement de l'espace commun afin d'en faire un lieu de détente et de convivialité.

Deux arbres fruitiers ont été plantés et des tables installées. Bancs, fleurs et arbustes sont en projet pour compléter cet aménagement. Les jardiniers ont réalisé des bacs de compost à partir de palettes de récupération afin que chacun puisse y déposer les déchets végétaux pour obtenir un compost commun. Selon le règlement intérieur les cultures principalement maraîchères doivent se faire sans engrais ni pesticides ou tous produits nocifs pour la santé et l'environnement.

Réunion à mi-saison

Dimanche 23 juin 2019, nous nous sommes réunis. Nicole avait programmé cette réunion pour faire un point au milieu de l'année sur l'état de nos jardins et la bonne marche de l'association.

Dans un premier temps elle regrette que nous ne soyons pas tous présents et surtout les nouveaux pour avoir leurs avis sur les 6 premiers mois de l'année.

Tous les cabanons n'ont pas été traités mais nous espérons que cela sera fait avant la fin du mois de juin.

La parcelle commune a encore été nettoyée grâce à Jacques et Scipion une fois de plus. Dans cet espace il faut éviter d'y entreposer n'importe quoi et surtout n'importe comment, car ce sont souvent les mêmes personnes qui doivent remettre tout en place. Il faut aussi penser à arroser les plantations qui ont été faites, à tour de rôle. Pour la future extension nous demanderons une prise d'eau commune qui devrait faciliter l'arrosage de cette parcelle, mais en attendant nous achèterons un tuyau avec un embout raccord qui

permettra à chacun de brancher le sien pour au forum des associations le 7 septembre au cet arrosage. Ce tuyau sera entreposé dans la gymnase. Il faudra des volontaires pour parler partie commune et un tour de rôle sera de nos jardins et ainsi avoir de nouvelles attribué à chacun pour cette tâche. Nous demande pour obtenir plus rapidement devons réaménager la partie plate-bande l'extension envisagée.

avec des planches de palettes afin de Ce genre de réunion devrait se renouveler au délimiter cet endroit. Le reste sera recouvert moins une fois par trimestre pour la bonne de paillage de pin que nous avons à marche de l'ensemble des jardins.

disposition à l'entrée. Une journée sera Conclusion: la parcelle commune comme son décidée pour ce travail, chacun avec sa nom l'indique est l'affaire de tous et tous brouette et en 5 voyages environ, on pourra doivent y contribuer pour garder cet espace tout ramener au fond des jardins. convivial.

Toutes ces décisions ne seront applicables La soirée s'est terminée autour d'un apéro qu'au mois de septembre, mais pendant l'été il bien copieux où chacun avait apporté de quoi faut que chacun pense à arroser les arbres, largement se restaurer et nous avons passé les rosiers et les quelques plantes qui ont été un très agréable moment, dommage pour les mises dans cet espace. absents...

Nous projetons aussi de présenter un stand



Premier nettoyage de printemps



Une soirée bien agréable

DICTONS DU MOMENT

Août mûrit, septembre vendange. En ces deux mois, tout bien s'arrange.

De la Saint Michel à la Toussaint, laboure grand train.

Mois de septembre pluvieux, an fructueux.

DU BON DU BIO

Lutte contre les limaces et les escargots

Vos feuilles sont trouées de toutes part, vos plantes repiquées sont rasées et vos semis sont dévastés, ne cherchez pas trop longtemps les limaces et les escargots sont passés par là... Mais comment lutter ?

Pour le constater, il suffit d'une nuit humide et fraîche entre 15° et 18°C pour voir apparaître un peu partout ces ravageurs de jeunes pousses. Et au printemps avec les plantes qui démarrent leur végétation, les limaces et les escargots s'en donnent à cœur joie.

La lutte écologique

Repousser les limaces

La première méthode écologique consiste à les tenir à distance ou s'appuyant sur le fait que les rampants n'apprécient guère de se déplacer sur des surfaces rugueuses et desséchantes. En effet elles déshydratent leurs pellicules de mucus sur laquelle ils se déplacent.

La méthode consiste donc à déposer autour des plantes que l'on souhaite protéger des éléments qui les feront rebrousser chemin. En voici quelques exemples, tirés des trucs et astuces :

La cendre de bois

La sciure de bois

Les coquilles d'œufs en miettes

Un disque de ponceuse avec un trou central

par lequel vous ferez passer votre jeune plant Dans le cas de la cendre de bois et de la sciure de bois, il faut en remettre très régulièrement surtout après une averse qui aura lessivé le sol. Notez que cette barrière ne sera efficace que par temps sec, une fois mouillée elle ne sera plus d'aucune utilité !

Attirer les limaces

Sachant qu'elles apprécient la fraîcheur, placez des pièges en déposant des cartons, pierres, planches ou tuiles où elles iront se réfugier. Il suffira ensuite de soulever vos pièges et de les ramasser pour vous en débarrasser. Vous pouvez utiliser des rondelles de pommes de terre placées sous vos pièges pour augmenter leurs efficacités.

La bière attire également les gastéropodes, en plaçant des coupelles du précieux liquide, ils seront attirés et s'y noieront. Mais le risque est d'attirer aussi les limaces du voisin ou de voir s'y noyer des prédateurs naturels comme les carabes !

Attirer les prédateurs naturels

Les hérissons, certains oiseaux, les crapauds, les grenouilles, les carabes sont friands de limaces alors ouvrez-leur la porte en leur apportant refuges et diversité au jardin sans utiliser de produits phytosanitaires.

Quant aux escargots on peut les garder dans une cage et les destiner à la consommation certains en sont très friands

CONSEILS

Les principaux travaux d'automne au jardin

Septembre est là, les fraîcheurs nocturnes commencent à se faire sentir, les jours sont courts: l'automne, cette période de l'année qui s'étale entre le 21 septembre et le 21 décembre, ne va plus tarder

Terminer les récoltes d'automne au potager

Les récoltes de certains légumes comme certains cucurbitacées débutent également au mois de septembre. La cueillette terminée, préparez-les en vue de les conserver. Congelez ceux qui s'y prêtent pour qu'ils soient toujours frais tout en conservant les vitamines. Quand les tous derniers seront recueillis, coupez les fines herbes à même le sol et procédez au nettoyage et à la préparation du sol pour la prochaine saison.

Anticiper les floraisons à venir dès l'automne

Quant aux fleurs, il est temps de cueillir celles qui peuvent être séchées. Vous pourrez ainsi en faire de beaux bouquets pour plus tard. Vos plantes en pots nécessitent quelques soins particuliers. Un nettoyage minutieux est nécessaire pour permettre au jardin de garder sa beauté le plus longtemps possible. Occupez-vous des semis d'hiver sans plus tarder.